

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado. 23.

ALCOY, MARTES 7 DE OCTUBRE DE 1879.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. Administración, c. Mercado 23.

NUM. 428.

ALCOY 7 DE OCTUBRE DE 1879.

## CURIOSIDADES.

*Estadística marítima.—El empeño de un espiritista.—Progresos del teléfono.—Un buque de guerra formidable.—Una carta de una niña dando calabazas y el corazón todo en una pieza.*

El total de buques mercantes que existen en Europa y América es de 54.921, de los cuales 5.897 son de vapor, representando entre todos 20.283.540 toneladas y perteneciendo á los buques de vapor 6.179.935 toneladas.

La nación que mas barcos de vela posee es Inglaterra, siguiendo despues América, Noruega, Alemania, Italia, Francia, Grecia, Suecia, Rusia, España, Holanda y Dinamarca. Los demás Estados poseen marina de vela inferior á 1.000 embarcaciones.

En cuanto á los buques de vapor, Inglaterra tiene 3.542; América, 519; Francia, 292; Alemania, 244; España, 214; Suecia, 194; Rusia, 156; Noruega, 136; Holanda, 113; Dinamarca, 104 é Italia, 101.

Las demás potencias poseen un efectivo inferior á 100 buques.

En los tribunales de San Petersburgo se ventila actualmente una cuestion que ofrece verdadero interés para muchos.

En una fiesta dada á beneficio de los pobres en el jardín de la Tauride, anunciaba el cartel entre otras diversiones los experimentos espiritistas del prestidigitador Faustino. Un jóven se acercó al prestidigitador para que el adjetivo espiritista desapareciese del cartel, á lo cual se negó aquel, y el reclamante acudió al juez de paz, fundando su queja en que los espiritistas no dan sesiones públicas por dinero, y en que poseen argumentos irresistibles á favor de su doctrina.

No se convenció tampoco el juez de paz y declaró que la ciencia no hacía distincion entre los ejercicios de los prestidigitadores y los de los espiritistas en-

tre los cuales no faltan quienes hagan del espiritismo un oficio lucrativo, y que por lo tanto, no habia razon alguna para impedir al señor Faustino que no se sirviese de aquel adjetivo. Descontento el reclamante, se alzó de este fallo ante el consejo de los jueces de paz.

Es posible que esta cuestion recorra todas las instancias y que sea ocasion de que la magistratura rusa falle en un debate que apasiona no solo á la sociedad en general, sino á los afiliados en dicha creencia.

El teléfono Edison, ese futuro rival del telégrafo, acaba de recibir en Londres una aplicacion práctica.

Se ha establecido en Lombard Street una oficina central llamada *The Telephone Exchange*, la cual se halla en relacion con las estaciones auxiliares, hasta ahora en número de 10, establecidas en los diversos barrios de la Cité, y llevando cada una su número de orden.

El sistema adoptado para las comunicaciones es muy sencillo.

En la oficina central se halla un cuadro con los números de las diversas estaciones, provisto de una campanilla eléctrica.

Cuando dos personas quieren comunicarse, una de ellas dá una señal que hace caer una pequeña plancha y se descubre en el cuadro el número de la estación que pone en relacion con tal ó cual dependencia, á fin de establecer las correspondientes comunicaciones, de modo que, multiplicando los aparatos pueden hablar varias personas por los mismos hilos.

El *Times* ha establecido ya un teléfono en sus oficinas, y sus noticieros le dirigen sus originales sin escribir una línea. Cuando tienen que comunicar alguna noticia se dirigen á la estación mas inmediata, y desde allí la telefonan á su periódico.

En la legislatura próxima, el *Times* estará en comunicacion telefónica con el Parlamento, y recibirá directamente las noticias de las sesiones.

En el arsenal Chatham acaba de ser botado al agua el buque «Agamenon», que es quizá uno de los mejores barcos acorazados de la marina inglesa. Los que pretenden que los buques acorazados no sirven ya, despues de haberse construido cañones bastante poderosos para perforar una plancha de acero de cuatro pulgadas á 2.000 metros de distancia, no están en lo cierto. La facilidad de mover y trasportar de un punto á otro estas pesadas máquinas de guerra, las hacen un auxiliar precioso de las baterías establecidas para la defensa de las costas, y así lo ha comprendido el gobierno inglés, construyendo sin cesar en sus astilleros buques de esta clase.

La longitud total del «Agamenon» entre las perpendiculares es de 280 pies, y la anchura de 66. El buque tiene 8,500 toneladas, y sus máquinas de vapor reúnen una fuerza colectiva de 600 caballos, que pueden imprimir al buque una velocidad de trece nudos por hora. La coraza de acero es de 18 pulgadas de espesor, y el puente del buque está provisto de dos torres de hierro móviles, armadas cada una de dos cañones de 38 toneladas de peso. Se trata tambien de armar al buque con torpedos del sistema Whitehead.

Será, pues, el «Agamenon», como se comprende, una formidable máquina de guerra para la defensa de las costas. El coste total del «Agamenon» es de 52 mi-

Una joven de 18 años es amada de un sujeto de edad algo madura; pero de muy recomendables circunstancias. Su tutor empuñado en seguir manejando su dote sorprende estos amores y obliga á su pupila á dar á su amante las mas solemnes calabazas. El amor es una pasion eminentemente estratégica y la niña escribe la siguiente carta:

«Sr. D...»

Muy señor mio: No se concibe que un hombre casi anciano, egoísta que probablemente carece de las condiciones al efecto necesarias, no repare en galantear á las jóvenes inexpertas y piense en casarse. De esta opinion participan

cuantas personas le aprecian de veras y las señorías contertulias, que están dispuestas á eludir todo trato con V. por no verse precisadas á esu-har sus amorosísimas pretensiones: sea V., por Dios mas cuerdo y modesto y no enamore á la que en su carta llama su preferida, dirijase mas bien á alguna cotorróna de su tiempo que le podrá corresponder sin que haya en ello tan rídicula é imbécil disparidad de ella es, ni nada de extraordinario. Tiene V., amigo mio, demasiada vanidad, careciendo, como carece, de ese «esprit» con que el hombre sabe atravesar (cuando no tiene las arrugas y la calva de V.) las simpatías de la mujer en todas las edades. No atribuya el consejo á un capricho mio. Mi tutor, que sabe donde le apr eta el zapato y á quien amo y venero como á un padre, me ha manifestado abiertamente su oposicion hácia lo que él llama un descabellado proyecto, y esto basta y sobra para que yo rechace las aspiraciones amoratorias de usted y siga sus consejos. ¿Qué más le he de decirle? Manténgase bueno y no persista un instante siquiera mas en su propósito, y esté seguro de obtener las simpatías de una franca amistad; pero no el corazón de su atenta servidora,  
Maria.»

La niña se cuidó de incluirle un papelito en que le advertia que leyese un renglon sí y otro no, empezando por el primero, para enterarse de las disposiciones de su corazón. Hagan nuestros lectores la prueba y verán el resultado.

## Seccion local.

Caro colega *La Unión Democrática* de Alicante, contestar que no tenemos prevencion á nada, ni á nadie; que solo tenemos el propósito de hablar claro y decir sin ambages nuestro sentir en todo lo que creamos de razon y de justicia, y que nuestras censuras y nuestra aparente inquina á la capital, no reconocen otra causa.

Por lo demás tenga paciencia el colega, porque como no somos partidarios de hacer las cosas á tontas y á locas, cuando soltamos prenda es por tener segura la defensa, y para se necesita calma, mucha calma. Al fin y á la postre todo se andará, *Deo volente*.

DACOLARD Y LUBIN. 227

cogido *infraganti*; hacerme tragar la castaña, como tu dices?

Lubin dejó caer sus brazos con abatimiento.

—En fin, dijo, si persistís en esas raras ideas, no haremos nada... Mas veamos, racionemos un poco, yo os lo ruego: si yo os hubiera querido hacer tragar la castaña, hace tiempo que lo hubiera hecho, sobra con lo que me habeis dicho para haceros liar el petate y, sin embargo, ya veis cuan tranquilo y seguro estais.

—Si, es verdad, dijo Lorenzo con aire sombrío, te he hecho algunas confianzas y eso es lo que siento. Te he dado todas las prendas posibles... y tú en cambio, ¿que me has dado? Nada al cabo.

—¡Nada!... ¿Y mi último negocio de que os hablé?

—¡Ah! ya estamos en la cuestion, repuso Lorenzo. El negocio de la calle Cardinet, ¿no es esto? Pues bien, yo queria estar tranquilo respecto á este particular, y... toma ahí tienes los números de la *Gaceta de los Tribunales* en que se publicó el proceso y que me he procurado... Los he leído...

226 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

amigo, un agente provocador y que me tiendes una celada. Mas te prevengo que que no caeré en ella.

—Pero, querido Simonin, amigo mio, ¿qué diantra de idea os ha dado! gritó Lubin.

—La misma que á Dacolard, que te conoce y te aprecia en tu justo valor. Veamos: ¿es verdad ó es mentira que has espiado y has hecho traicion á tus compañeros en cárceles y presidios?

—Jamás! gritó Lubin con energía; no, jamás me he cebado yo en los verdaderos amigos. Sólo he fastidiado á algunos miserables *pipiols*...

—¡Eh! justamente: y ¿quién me dice á mi que yo no soy una de esos *pipiols*?

—¡Oh! amigo mio... estais completamente equivocado... vos rayais mas alto.

—Es muy posible. Pero tú al cabo has aceptado el encargo de *tantearme*.

—Sin duda alguna; pero no os lo he advertido yo euseguida?

—¡Y si es un ardido! ¿Quién me asegura que esa especie de confesion no tiene por objeto atraerme, para luego ser

DACOLARD Y LUBIN. 223

siquiera. Nada más sencillo que alejaria, y esto es lo que he hecho.

—¿Cómo, pues?

Lubin le refirió como la vispera, habiendo bajado á casa de Maria, la habia anunciado que ya lo tenia tado dispuesto y nada se oponia á su casamiento. La pobre muchacha no habia podido contener su alegría, y en un arrebato de pasion habia saltado al cuello de su prometido...

—Yo, continuo Lubin, la he besado, lo confieso... Mas, ¿tenia ella, por su parte, los papeles para el matrimonio en regla? No. «Pues bien, es preciso que los hagais venir, le he dicho... aunque mejor será que vayais vos misma á buscarlos; esto último será lo mas acertado.»

Al principio no se decidia; pero yo insistí tanto y tan bien, que al fin consintió y quedamos convenidos en que al día siguiente—que es hoy—á la llegada de Suchapt, pondria en conocimiento de este su viaje, iria despues á Puteaux á despedirse de Mad. Suchapt y de su hija, y por la noche saldria para Normandía por el camino de hierro de Rouen.

En la calle de Orberá, hácia el lado del Colegio, hizo construir el Ayuntamiento un paredon á costa de los vecinos, para evitar que los chiquillos se cayeran por el precipicio que allí forma el terrero; mas ahora resulta, que ha hecho ineficaz tan previsora medida el establecimiento de un depósito de piedra que existe allí amontonada y que sirve para dar acceso á los muchachos al paredon, que escalan de continuo con mayor peligro que antes. Como además de esto, resulta tambien que desde aquella altura, que domina el tendadero de paños de la fábrica del Sr. Aparicio, se entretienen en lanzar piedras, algunas de las cuales han causado daños de consideracion, esperamos que la Autoridad dispondrá se quite el espresado depósito de piedras ó se coloquen estas de otra manera que como actualmente están.

Segun se nos informa, el jueves ó viernes de la última semana, fueron sorprendidos por el alcalde pedáneo de la partida rural de la Carrasqueta, en termino de Jijona, algunos trabajadores de los empleados en la construccion de la carretera de esta ciudad á Alicante, que estaban robando uvas en la masía llamada de Cano. Tambien se nos ha dicho, que al verse sorprendidos, le dispararon un tiro á aquella autoridad, dejándole herido aunque no de gravedad. Practicado despues un reconocimiento en el lugar donde dichos braceros se encuentran, parece que se hallaron un buen número de espuestas llenas de racimos de uvas.

Segun nos dicen del vecino caserío de La Sarga, el domingo de la otra semana le fueron robados á Francisco Font, vecino del mismo y vendedor de salazones, 7,000 reales en metálico. Los ladrones pe-casa, rompieron despues una arquilla y otros muebles donde se hallaba el dinero. El robado y su esposa estaban ausentes, el primero haciendo el mercado en esta ciudad y la segunda en Jijona.

Hasta ahora, se ignora quien ó quienes sean los autores del hecho.

Ayer era esperado el Juez municipal de Ibi, que habia de pasar á instruir la correspondiente sumaria.

Ha sido nombrada maestra auxiliar de la escuela de Onil, D.<sup>a</sup> Francisca Mira Vidal, y sustituta interina de Alfara doña Dolores Marccs.

Ayer dieron principio las clases en el colegio de la Concepcion que dirige el profesor Sr. Blanquer. Se ha encargado de las clases de Historia natural y Fisiología ó Higiene en el mismo, el Doctor en Medicina D. Eugenio Terol y Gosalbez.

Por el Ayuntamiento de esta ciudad se estan practicando las gestiones convenientes para que pueda llevarse á efecto la habilitacion del camino vecinal de esta á Bocairente, ya que á iniciativa de la diputacion de Valencia, dispuso el Gobernador se formase el oportuno expediente para que pueda concederse la subvencion solicitada para el mismo, toda vez que la referida obra se impulsa con el objeto de dar trabajo á los muchos jornaleros que carecen de él.

La Comision permanente de la Diputacion provincial, por su parte, ha oñiciado á nuestro Municipio para que informe acerca de la habilitacion de dicho camino, cuyo pronto arreglo tanto interesa á la importante villa de Bocairente y á nuestra localidad, por lo que es de esperar que se emprendan cuanto antes las obras que sean necesarias para el efecto.

Rogamos á los señores Alcaldes de los pueblos de esta provincia, se dignen hacer constar al dorso de las cédulas personales que expiden á los que, previo certificado, acreditan estar libres de quintas, esta precisa circunstancia, á fin de evitar los perjuicios consiguientes á los pobres jornaleros que desean embarcarse para el extranjero, ó que les devuelvan el referido certificado para poderlo presentar á la autoridad que se lo exija con arreglo á la ley.

«Se ha constituido en Alcoy una sociedad á imitacion de los Ateneos que en Madrid, Barcelona, Valencia y otras capitales existen, cuya mision se reduce á someter á pública discusion importantes temas científicos, literarios y artísticos, que promuevan el estudio entre la juventud de aquella importante ciudad.»

Aunque nos duela tener que desmentir tan halagüeña noticia, que deseariamos con toda el alma fuera cierta, no podemos menos de advertir al colega que ha sido sorprendido en su buena fe, ó es victima de alguna mala interpretacion. En Alcoy no se ha constituido ningun Ateneo, ni lleva trazas de constituirse por ahora, no

siendo así, ciertamente, por falta de elementos, que los hay valiosos, sino mas bien por indolencia y falta de iniciativa.

De todos modos, nos congratularia que la equivocada noticia del apreciable colega, fuera pié para que á alguien se le ocurriera iniciar la fundacion de un Ateneo en esta ciudad.

En la última semana, han sido degolladas en el Matadero de esta ciudad, con destino al consumo público, 177 reses, cuyo pormenor es el siguiente: cardos, 46; machos cabrios, 125, y carneros 6.

En el último domingo han ingresado en la Caja de ahorros de esta ciudad, Rvn. 7,003 por 73 imposiciones, de las cuales son nuevas 3 y se han satisfecho Rvn. 3,285.78 á solicitud de 11 imponentes, 5 de ellos por saldo.

### Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Ntra. Sra. del Remedio, S. Augusto pbro. y Sta. Julia vírg.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Brígida vírg.

### CULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Hoy principia el sele nue Novenario en honor de Sta. Teresa de Jesús comadrana de España. Por la mañana á las 6 misa rezada con acompañamiento de armonium.

Por la tarde á las 6 el ejercicio con el Señor espuesto, meditacion y canto de lettrillas por las religiosas.

### Anuncios oficiales.

La Comision nombrada en Junta general de interesados en la Fuente de Berchell para la apertura de un pozo artesiano, visto el resultado de las papeletas de invitacion que se circularon en 4 de Setiembre anterior, segun el cual no ha podido obtenerse la conformidad de muchos para la obra, acordó en sesion de 3 del corriente declararse disuelta y anunciar en los periódicos de la poblacion, en uso de la facultad que para ello le atribuyó la Junta general de 31 de Agosto proximo pasado, que la Corporacion, como tal, abandona el mencionado proyecto de apertura del pozo artesiano por si quiere

tomarlo á su cargo alguna empresa particular.

Alcoy 5 Octubre de 1879.  
EL PRESIDENTE DE LA COMISION  
P. A.  
Antonio Perez Llacer.

DON GASPAR MENDEZ RODRIGUEZ, Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

Por el presente, hago saber: Que en este Juzgado y Escribanía del que refrenda penden autos ordinarios promovidos por el procurador D. Rafael Barceló Monllor en nombre de Enrique Juliá Pericás contra su madre Rosa Pericás y hermanos; en los que se acordó la providencia siguiente.—*Providencia del Juez Municipal Suplente Regente Maquez.*—Alcoy veinte y cinco Agosto de mil ochocientos setenta y nueve. Por presentado el anterior escrito y librese el mandamiento compulsorio que se solicita al Registrador de la Propiedad de este partido: respecto del segundo otrosí del de catorce de Mayo último, no ha lugar por ahora á lo que se solicita en el mismo, y de la demanda ordinaria que se deduce en lo principal se confiere traslado á Rosa Pericás Perez por si y como administradora legal de sus hijos menores Emilio Juliá y Angelina Juliá Pericás y á Juan y Rosa Juliá Pericás, esta consorta de Juan Sal-roca Laporta á quienes se emplazará para que dentro de nueve dias improrrogables comparezcan á contestarla, entregándoles la copia en papel comun de ella. Lo manda y firma dicho Sr. Juez doy fé.—Emilio Maquez.—José Giner y Plá. Y habiéndose emplazado todos los mencionados en la anterior providencia á escepcion de Juan Juliá Pericás por hallarse ausente, por la parte demandante en escrito de veinte y dos del corriente se solicitó que el emplazamiento del Juan Juliá se verificó la providencia que sigue.—*Providencia del Sr. Juez Mendez.*—Alcoy veinte y siete Setiembre de mil ochocientos setenta y nueve. Por presentado el anterior escrito y como se pide en el mismo y al efecto emplácese á Juan Juliá Pericás por medio de edictos que se fijarán en los sitios públicos de costumbre de esta Ciudad é insertarán en el periódico *El Serpis* y *Boletin Oficial* de la provincia. Lo manda y publica dicho Sr. Juez doy fé.—Hay una rubrica. José Giner y Plá. Y para que se lleve á efecto el emplazamiento acordado al Juan Juliá Pericás y produzca los efectos consiguientes en Justicia se espide el presente.

—¿Y habrá marchado?  
—Es lo probable. Esta tarde he visto salir del hotel un carruaje con una maleta al lado del cochero, y además no he visto tampoco luz por las vidrieras del balcon. Por pronto que vuelva, aún tardará cuatro ó cinco dias, y el golpe estará ya dado.... Decid, ¿no os parece verla con sus papeles buscar en vano á su prometido, que se habrá eclipsado?  
—Si, es muy gracioso. Pero si ella no está allí para abrirnos las puertas del balcon, ¿cómo entraremos en el hotel...? ¿A no ser que rompamos algun cristal...?  
—¿Cá! contestó Lubin, no tendremos más que empujar las puertas para que se abran... por la sencilla razon de que no están cerradas... Ya he cuidado yo de todo.... Ayer, al tiempo que me abandonaba á las mas ardientes protestas de amor, tuve buen cuidado de aproximarme al balcon, y con esos pequeños ahucates que veis ahí... ¡crac! he cortado la falleba. María me ha preguntado si me habia rasgado el gaban... ¡pobre niña! Yo le he contestado que sólo mi corazon estaba destrozado al pensar que habiamos

de estar separados algunos dias... ¡Eh! ¿qué os parece, soy galante?  
De repente, se detuvo al ver á Lorenzo sumergido en una sombría meditacion.  
—Vamos, decididamente teneis algo. Simoulu... ¿qué os pasa?  
—¿Quereis saberlo? dijo Lorenzo; pues bien, escucha.  
Lubin le escuchaba con ansiedad.  
—Si, continuo Lorenzo, todo eso es muy seductor: el negocio es magnífico... 300.000 francos... todas las disposiciones están ingeniosamente tomadas, y se puede marchar sin recelo; no hay mas, digámosle así, que bajarse y tomarlo.  
—Bien, ¿y qué?  
—¿Qué? Que no me moveré, querido Lubin; tengo el sentimiento de decírtelo.  
Lubin dió un salto de sorpresa.  
—¿Que no os movereis! ¿y por qué causa? ¿por qué, vamos?  
—Porque en el momento de meter yo la mano en la caja de Suchapt, los agentes de policia me agarrarán por el cuello.  
—¿Los agentes de policia! ¿Estais soñando? ¿Qué es, pues, lo que suponéis?  
—Supongo que ercs un espia, querido

Al propio tiempo sacó del bolsillo muchos números del diario judicial que arrojó sobre la mesa delante de Lubin.  
—Bien, ¿y qué? preguntó éste.  
—¿Qué? Que ni tú ni Dacolard habeis tenido parte en este asunto. Lorenzo Dalissier es el solo culpable, él es el que ha asesinado á su madre....  
—¡Bravo! ¡bien! gritó Lubin.  
—¿Qué es eso de... bravo... bien?  
—Quiere decir que lo que vos me habeis dicho me prueba que mi trabajo ha sido perfecto.  
—¡Ah! ciertamente... ¿pero me permitirás, querido artista, que te haga algunas objeciones?  
—¿Cuáles? repuso Lubin con aire de seguridad. Hablad.  
Esto era precisamente lo que Lorenzo queria. So pretexto de aclarar sus dudas, se hizo contar el suceso de cabo á cabo, cuidando de insistir en aquellos detalles que tanto para él como para la instruccion habian parecido inexplicables.  
Estaba seguro de que no era él solo el que escuchaba estas confidencias y que habian de caer en saco roto.

Dado en Alcoy á veinte y siete de Setiembre de mil ochocientos setenta y nueve.

Caspar Mendez.

José Giner Plá.

Seccion mercantil.

Alcoy 7 de Octubre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA- VEL.	DI- NERO.	PLAZAS	PA- VEL.	DI- NERO.
Alicante.	118	318	Murcia.	1118	1118
Albacete.	118	118	Orense.	112	112
Almería.	118	118	Oviedo.	314	314
Barcelona.	118	318	Palencia.	118	118
Bilbao.	118	118	Pamplona.	118	118
Badajoz.	118	118	Pontevedra.	118	118
Burgos.	118	118	Salamanca.	118	118
Cañiz.	118	718	S. Sebastian.	114	114
Cartagena.	118	118	Santander.	118	118
Coruña.	118	118	Santiago.	118	118
Córdoba.	118	314	Sevilla.	314	314
Castellón.	118	118	Sevilla.	118	118
Granada.	118	118	Tarragona.	118	118
Jaén.	118	118	Toledo.	118	118
Jerez.	118	118	Valencia.	118	118
Lérida.	118	118	Valladolid.	118	118
Logroño.	118	118	Vigo.	118	118
Lugo.	118	118	Vitoria.	118	118
Madrid.	718	118	Zaragoza.	118	118
Málaga.	118	118			
Paris 8 dias vista 5.		06 1/2			
Londres 30 dias fecha 48.10.					

Observaciones.—Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

EL BASTON DE FEDERICO II.

ANÉCDOTA HISTÓRICA.

Poco tiempo despues de la guerra de sucesion bávara (1773), debia ejecutarse en Silesia una maniobra de caballeria, cuyo plan habia sido concebido por el mismo rey; ocho regimientos debian concurrir á ella, y los valientes húsares del general W. formaban el ala izquierda. Segun el plan del rey, todos estos regimientos debian marchar en direccion oblicua para tomar despues en columna cerrada átaque. Desde los primeros movimientos de la maniobra, uno de los regimientos se desordenó, la confusion se introdujo en las demás filas, y á pesar de los esfuerzos de los oficiales para regularizar el movimiento y restablecer el orden, salió mal la maniobra. En su consecuencia, el regimiento de húsares de W. que formaba el ala izquierda y cerraba la marcha, desfiló como era natural por delante del rey en un completo desorden: el teniente Maurer, uno de los mejores oficiales de aquel cuerpo, mandaba la última compañía de este regimiento. El rey habia visto aquel desorden con una indignacion que crecia por momentos, y segun costumbre, el último oficial pagó por todos. Federico dirigió precipitadamente su caballo hacia el teniente Maurer, con el baston levantado como en accion de pegarle. El teniente se libró de la cólera del rey metiendo espuelas á su caballo, aunque le persiguió algunos minutos.

El furor de Federico no tardó en calmarse, y mandó que de nuevo empezase la maniobra; pero aquella vez dió orden que el movimiento se operase sobre el flanco izquierdo, de modo que el regimiento que estaba á retaguardia, se halló á la cabeza.

Todo se ejecutó perfectamente, y el rey quedó satisfecho.

Apenas volvieron los húsares á su cuartel, cuando el teniente Maurer se presentó á su jefe el general W., y le dijo:

—Mi general, pido mi retiro.

—¿Usted, querido Maurer? ¿es posible?

—Sí, mi general.

—Eso no puede ser, y no debo concederle, tanto más, cuanto que le he nombrado á V. mi ayuda de campo.

—Doy á V. las gracias, mi general, pero no puedo aceptarlo; pido mi retiro, y le suplico á V. lo apoye con S. M.

—Piénselo V. bien, amigo mio; no tiene V. otros recursos, el conseguir un empleo en lo civil no le será á V. fácil; ¿de qué vivirá?

—Eso es lo que menos cuidado me da; estoy resuelto, y no permanezco un ins-

tante más en el regimiento. Razones poderosas me obligan á obrar así.

—Pero, ¿cuáles son?

—El rey me ha amenazado hoy con un baston, y no ha sido poco el haberme librado de un tratamiento que me hubiera deshonrado para siempre: el regimiento ha sido testigo de esta escena, y no me extrañaría que ningun oficial quisiese alternar conmigo en adelante.

—Está bien, le dijo el general dándole la mano; pero le exijo á V. que no dé ningun paso. El rey ha obrado mal, pero tiene tantas cosas en la cabeza, que espere V. hasta mañana.

Maurer lo prometió, añadiéndole que insistia en su designio.

Aquella noche habia gran reunion en palacio; el general W., á quien Federico estimaba mucho, asistia á ella, y se hallaba enfrente del monarca; se habló de la maniobra, que si bien se habia hecho mal en un principio, se ejecutó despues perfectamente, porque el regimiento de W. habia tomado buena direccion; se elogió al regimiento y al general, y éste, despues de haber dado las gracias dijo: «Es sensible que esta maniobra me cueste el mejor de mis oficiales.»

—¿Cómo así? preguntó el rey.

El teniente Maurer, á quien V. M. elevó al grado de oficial sobre el campo de batalla en la accion de Burkersdorf, pide su retiro.

—¿Su retiro! ¿y por qué?

El general contó entonces el hecho con la mayor franqueza.

El rey guardó silencio algunos minutos; despues, dirigiéndose al general le dijo:

—¿Con que es un buen oficial?

Si, señor, excelente.

—¡Está bien! y despues de una breve pausa, mudó de conversacion.

A la mañana siguiente, las tropas debian maniobrar de nuevo: los regimientos en beza de su compañía, cuando el rey se acercó á él.

—¿No te llamas Maurer?

—Sí.

—Escucha, añadió el rey con tono cordial y benévolo, desentendiéndose de aquel brusco; ten entendido que ya eres capitán; yo queria decirtelo ayer, pero me fué imposible el alcauzarte, porque corrias como un endemoniado.

El teniente ya no pensó en su retiro.

ABERRACIONES HUMANAS.

Hace un año, dos vecinos de la aldea de Bochihero, los hermanos Mateo y Gabriel Donnici fundaban una secta religiosa, cuyas ceremonias servian de pretexto para horribles saturnales. Pronto hallaron fieles entre los supersticiosos é ignorantes aldeanos, haciendo prosélitos no solamente en los hombres, sino tambien entre las mujeres y las jóvenes de la aldea.

Reuníase en casa de los Donnici, y despues de recitar ciertas oraciones, los pontífices convidaban á los hombres y á las mujeres á un banquete, al que seguian infames diversiones.

Los nuevos adeptos mostraban tal ardor en la celebracion de sus misterios, que obligaban á tomar parte en ella á sus mujeres, á sus hermanas y á sus hijas, y para vencer la repugnancia de estas infelices, las decian que su deber era ejercer sobre los hermanos todo género de tentaciones, á fin de ejercitarles á luchar contra las pasiones.

Sin embargo, la mujer de Mateo Donnici, madre de cinco hijos, resistió constantemente á las preteusiones y amenazas de su marido, y para vengarse, la encerraban él y su cuñado en un subterráneo durante la celebracion del culto, martirizándola sin piedad para obligarla á guardar el secreto.

Victima de odiosas crueldades, pronto sintió la infeliz que su fin estaba próximo, y antes de morir reveló cuanto habia

pasado á una amiga suya, la cual dió parte á la autoridad de lo que ocurría.

Los dos hermanos fundadores de la secta fueron presos y han comparecido la semana pasada ante los tribunales, resultando condenados, el Mateo á quince años de trabajos forzados y el Gabriel á diez.

Los hechos revelados en el curso de los debates han dado lugar á persecuciones contra muchos vecinos de Bochihero afiliados á la secta.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

4 Octubre.

Las esplicaciones contradictorias ó distintas al menos que estan dando los periódicos democráticos sobre las conferencias de los Sres. Martos, Zorrilla y Carvajal en Paris, para procurar la fusion de la democracia, van poniendo en claro y confirmando noticias que adelanté á V. hace dias.

Ya se sabe de un modo positivo que los Sres. Martos y Carvajal encargados de dirigir la fusion desde Madrid, no cuentan para nada ni con los posibilistas, ni con los federales. Unos y otros consideran de escasa importancia el resultado de las conferencias de Paris; aquellos porque en ningun caso quieren fusion, ni siquiera alianza con los elementos zorrillistas y federales; estos porque de la constitucion de 1869 que con las reformas necesarias á su credo político quieren proclamar como dogma del partido los fusionados, solo aceptan el título primero.

Apesar de que lo desmientan algunos periódicos sigue creyéndose que el señor Salmeron no está completamente de acuerdo con los Sres. Zorrilla y Martos, y si al fin se publicara el manifiesto, que se dice en cuestion de principios, se vera que no satisface á los amigos del señor Salmeron.

La habilidad del Sr. Martos ha quedado pues reducida á atraerse al partido progresista democrático que creó poco antes de las elecciones, al Sr. Ruiz Zorrilla y al Sr. Carvajal. Las divisiones fundamentales de la democracia subsisten y así quedará demostrado tan pronto como empiecen las sesiones de las Cortes.

Anúnciase que la campaña parlamentaria de este invierno será muy empeñada, y que las oposiciones haran dura guerra al ministerio.

Como he dicho á V. en una de mis anteriores, los demócratas y principalmente los progresistas democráticos, piensan hacer de la tribuna del Congreso el principal sitio de propaganda para sus ideas.

Esto dará ocasion á cuestiones entre los oradores demócratas y el presidente de la Cámara que no consentirá de seguro ataques de cierta clase y que será apoyado por la mayoría del Congreso siempre que ataje á los demócratas en su propósito de convertir las inmunidades parlamentarias en libertad para decir cuanto convenga á sus intentos sin respecto á otras inmunidades.

Aun cuando se repiten con frecuencia las noticias de que va á haber una modificacion en el ministerio, sigó creyendo que el gabinete tal y como está constituido se presentará á las Cortes y terminará el gundo período de la primera legislatura sin variacion ministerial.

Es posible, en mi concepto, que la haya antes de empezar la segunda legislatura, es decir, en Enero ó Febrero del año próximo.

5 Octubre.

Mientras unos periódicos democráticos niegan que los Srs. Martos Zorrilla y Carvajal, consultaran al presidente del cuerpo legislativo francés acerca del resultado de las conferencias, *El Globo* publica una carta en que se afirma que esta

consulta al Sr. Gambeta se hizo en efecto, sometiéndole las bases de lo acordado y que el personaje francés les dijo que este programa era idéntico al del Sr. Castelar y que ningun gobierno revolucionario en España tendria importancia á los ojos de las potencias extrangeras, sino formaba parte de él el Sr. Castelar.

El Sr. Martos llegó ayer á Madrid y á los correligionarios que fueron á visitarle les aseguró que el acuerdo entre los Sres. Zorrilla, Carvajal y él era completo. No se si se atreveria á decir lo mismo respecto del Sr. Salmeron porque si se confirma la noticia de que el proyecto manifiesto ha de ser relativamente conservador, pareciéndose á las ideas que defiende el Sr. Castelar, el Sr. Salmeron y sus amigos harán pública seguramente su disidencia.

Los posibilistas hacen cada dia menos caso de los acuerdos de los Sres. Zorrilla y Martos. Entienden que si el manifiesto sale á luz será porque lo redactó el Sr. Martos, sin consultar á nadie, porque si hubiera consultas las opiniones entre los mismos progresistas democráticos, serian tan distintas que dificilmente podria llegarse á una avenencia.

Uno de los puntos acordados es el de prescindir de la denominacion de progresista democrático. El nuevo partido se llamará solo democrático y la palabra progresista puesta por el Sr. Martos en la denominacion del primer partido que organizó para ser jefe y puesta con objeto de atraer á los constitucionales de origen progresista, desaparecerá puesto que los constitucionales no hicieron caso del cebo que les ponía el Sr. Martos.

Este será decididamente el jefe del nuevo partido puesto que ha de tener la Direccion política y parlamentaria del mismo. La jefatura del Sr. Ruiz Zorrilla se dice que no se puede ejecutar sin el consentimiento de España.

Dicen algunos periódicos que el gobierno ha indicado á los Sr. Cánovas y Romero Robledo la conveniencia de que vuelvan á Madrid cuanto antes. Esta noticia no es cierta ni hay motivo alguno para hacer tales indicaciones.

Se han confirmado mis sospechas de que no se verificaria la anunciada entrevista entre el principe de Bismark y el señor Cánovas del Castillo. No se ha pensado en tal cosa mas que en Madrid, donde los periódicos avarientos de asuntos sobre que discutir, dieron crédito ó fingieron dárselo á aquella noticia.

Hablase de una medida importante referente á Cuba que aparecerá dentro de pocos dias en *La Gaceta*.

Espectáculos.

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y piano de 8 y media á 11 y media de la noche.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 6 de Octubre.

Se ha verificado hoy en Palacio la imposicion del birrete cardenalicio, por S. M. el Rey, al nuncio de S. S. en esta corte Morseñor Cattani.

Las tropas inglesas del Afghanistan han llegado y se encuentran delante de Cabul.

BOLSA DE HOY. Consolidado 3 por 100 15-35.

ALCOY 1879. Imprenta de EL SERPIS. c Mercado 23.

